

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL A RAIZ DE LA MUERTE BAJO CUSTODIA JUDICIAL DE MASHA AMENI Y EN CONTRA DE LA REPRESIÓN QUE SUFRE EL PUEBLO IRANÍ

La igualdad entre mujeres y hombres es un principio jurídico universal, reconocido desde hace décadas en diversos textos internacionales. Es también un principio fundamental de la Unión Europea. Sin embargo, existen muchos países en los que sigue sin respetarse.

El pasado 13 de septiembre la joven iraní de 22 años Masha Ameni, de origen kurdo, fue detenida por la Policía de la Moral y llevada a una comisaría para asistir a una hora de "reeducación", por infringir, supuestamente, la obligación de cubrirse la cabeza con un hiyab bien ajustado. Poco después fue ingresada en coma en un hospital, donde falleció el 16 de septiembre. La versión oficial afirma que sufrió un paro cardíaco. Diversos testigos aseguran que la golpearon dentro del vehículo que la trasladaba a la comisaría y que tenía señales de maltrato.

Pocos días después Hadis Najafi, de 20 años, colgaba en redes sociales un video en el que se quitaba el hiyab y se recogía el pelo rubio en un moño frente a la policía que intentaba controlar una manifestación en la ciudad de Karaj. Recientemente supimos que la joven murió bajo custodia policial.

Estos nuevos atentados contra los derechos y libertades de las mujeres en Irán han originado una ola de manifestaciones y enérgicas protestas en más de veinte ciudades del país, en las que, como Hadis Najafi, miles de mujeres se graban mientras se cortan el pelo o queman sus velos a cara descubierta, compartiendo esos vídeos en las redes sociales. En varias ciudades las mujeres protagonizan manifestaciones en las que se quitan el hiyab, y cantan contra el gobierno, protagonizando violentos enfrentamientos con la policía del régimen iraní de Ibrahim Raisí, que han sido duramente reprimidos. Se cree que hasta el 24 de septiembre han fallecido al menos 54 personas como consecuencia de esta represión, según varias fuentes, y los detenidos pueden ser más de 1186.

Ante esta gravísima vulneración de los derechos de las mujeres, y de los derechos humanos el Congreso de los Diputados,

1. Condena la vulneración de los derechos humanos y particularmente de los derechos de las mujeres y las niñas por parte del régimen iraní.
2. Repreube la muerte bajo custodia policial de las jóvenes Masha Amini y de Hadis Najafi, así como la represión desencadenada por las autoridades iraníes contra las mujeres y contra todos aquellos que se han solidarizado con el fallecimiento de la joven, pidiendo la eliminación de las restricciones en la vestimenta y en la conducta impuestas por el régimen iraní.

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL A RAIZ DE LA MUERTE BAJO CUSTODIA JUDICIAL DE MASHA AMENI Y EN CONTRA DE LA REPRÉSIÓN QUE SUFRE EL PUEBLO IRANÍ

La igualdad entre mujeres y hombres es un principio jurídico universal, reconocido desde hace décadas en diversos textos internacionales. Es también un principio fundamental de la Unión Europea. Sin embargo, existen muchos países en los que sigue sin respetarse.

El pasado 13 de septiembre la joven iraní de 22 años Masha Ameni, de origen kurdo, fue detenida por la Policía de la Moral y llevada a una comisaría para asistir a una hora de "reeducación", por infringir, supuestamente, la obligación de cubrirse la cabeza con un hiyab bien ajustado. Poco después fue ingresada en coma en un hospital, donde falleció el 16 de septiembre. La versión oficial afirma que sufrió un paro cardíaco. Diversos testigos aseguran que la golpearon dentro del vehículo que la trasladaba a la comisaría y que tenía señales de maltrato.

Pocos días después Hadis Najafi, de 20 años, colgaba en redes sociales un video en el que se quitaba el hiyab y se recogía el pelo rubio en un moño frente a la policía que intentaba controlar una manifestación en la ciudad de Karaj. Recientemente supimos que la joven murió bajo custodia policial.

Estos nuevos atentados contra los derechos y libertades de las mujeres en Irán han originado una ola de manifestaciones y enérgicas protestas en más de veinte ciudades del país, en las que, como Hadis Najafi, miles de mujeres se graban mientras se cortan el pelo o queman sus velos a cara descubierta, compartiendo esos vídeos en las redes sociales. En varias ciudades las mujeres protagonizan manifestaciones en las que se quitan el hiyab, y cantan contra el gobierno, protagonizando violentos enfrentamientos con la policía del régimen iraní de Ibrahim Raisí, que han sido duramente reprimidos. Se cree que hasta el 24 de septiembre han fallecido al menos 54 personas como consecuencia de esta represión, según varias fuentes, y los detenidos pueden ser más de 1186.

Ante esta gravísima vulneración de los derechos de las mujeres, y de los derechos humanos el Congreso de los Diputados,

1. Condena la vulneración de los derechos humanos y particularmente de los derechos de las mujeres y las niñas por parte del régimen iraní.
2. Reprueba la muerte bajo custodia policial de las jóvenes Masha Amini y de Hadis Najafi, así como la represión desencadenada por las autoridades iraníes contra las mujeres y contra todos aquellos que se han solidarizado con el fallecimiento de la joven, pidiendo la eliminación de las restricciones en la vestimenta y en la conducta impuestas por el régimen iraní.

3. Atiende a las demandas de las mujeres iraníes en el exilio, que piden apoyo a la comunidad internacional en su lucha contra la represión y la falta de libertades en Irán.
4. Apoya a las manifestantes que han salido a la calle en Irán y otras naciones del mundo para protestar por la muerte bajo custodia policial de Masha Amiri y de Hadis Najafi, y exigir la puesta en libertad de todos los detenidos, empezando por la periodista Nilufar Hamedí, que fue la primera en comunicar la muerte de Masha.
5. Condena la represión del régimen iraní, especialmente represivo de los derechos y libertades, de las mujeres, de las personas homosexuales y minorías étnicas y religiosas.
6. Reconoce el derecho de las mujeres en cualquier parte del mundo a la libertad individual de indumentaria.
7. Anima a impulsar, en el seno de las Naciones Unidas, iniciativas a nivel global a favor de la libertad de las mujeres.

Philip H
G.P.S

W.S.
G.P. Vox

[Signature]
G.P.Cs

Quintero

Waring Lynch

[Signature]

GP Republicans

GPV (G.A./P.M.S.)

GP Pivotal - M.S. Perry

[Signature]

W.S.
Arbison

[Signature]

Mixno

[Signature]
GP. International